

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Precios de suscripción
CAPITAL
Mes 1 pta.
Año 12 ptas.
PROVINCIA
Mes 1 pta.
Año 12 ptas.
TRIMESTRE
Mes 1 pta.
Año 12 ptas.

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL., 70
TELÉFONO N.º 8.

Máquinas parlantes de las mejores marcas

Discos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, C. del Gramófono y otras a los precios de Catálogo
La Electricista Palentina
Mayor principal, n.º 53
FERNANDO GALINDO

NAVAS Y C. INGENIEROS

ALMACEN DE MAQUINARIA
Casa fundada en 1883.—Marqués, de Cubas, 5, Madrid.—MOTORES DE GAS, PORTA, calderas de vapor, instalaciones de electricidad, harnas, riegos y otras industrias.

La Platería

que presenta muchas novedades en JOYAS de poco precio en ORO y PLATA es la de ANTONIO EIROA, O. F. I. O., Calle Mayor principal, 80, PLATERIA y OPTICA.

Gramófonos y discos

Esta casa dispone siempre de nuevos discos todos variados y modernos a precios de catálogos. Compañía Francesa de Gramófono, Odeón y Fonotipia. Acciones en general para gramófonos. LA NUEVA ELÉCTRICA, V. de C. Carración. Mayor pral, 69.

Se arriendan

Los pastos del monte del Rey, término de Valdespina, propiedad de don Santiago Manrique, con suficientes aguas y tenadas para albergue de 3.000 cabezas lanaras; para tratar del precio y condiciones con el guarda mayor de la finca.

Instalaciones eléctricas

á pagar en plazos mensuales. Lámparas de filamento metal de las más renombradas marcas. (Ustran, Lantel, metal A. G. esta C., etc. Material eléctrico de clase superior á precios económicos. Numerosas e importantes instalaciones en ejecución en la capital y provincia.

Pastos

Se arriendan los apropiados para ganado lanar en la finca "Las Charcas", término municipal de Becerril de Campos, informada en nueva finca del pleito y condic. ones.

Fincas en venta

El día 29 del actual, y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en el pueblo de Cerrato y casa del testamento don Victoriano Rey, la venta pública extrajudicial de todas las fincas de la herencia de D. Leandro Cordero, yerno que fue de dicho pueblo, o sea ciento doce obradas de tierra de superior calidad en los términos de Cerrato, Población y Valoria la Buena, una casa en dicho pueblo donde habitó el don Leandro, una era con su casa, un cercado con palomar, un lagar y dos bodegas con envasas, juntas o separadas. Están tasadas en 90 pesetas habiendo rebajado á 60 pesetas.

Vacuna

SOLOZA, resaca.—Practicada en las fincas de Mayor.

VALLADOLID

Gran restaurant de Roma
de MANUEL RODRIGUEZ, (dueño del antiguo Hotel Ileria de Palencia), calle Mayor, n.º 10, Valladolid.—Teléfono 113.—Comedores para familias ó personas independientes con luz eléctrica y calefacción. Especial para bodas y banquetes. Comida de la casa á todos los precios.

Se ruega

á la persona que haya encontrado un perro de raza grey, color blanco con manchas negras, atado al nombre de "SUI", le entregue en las oficinas de la Tabacalera.

REGALO

«EL DIA DE PALENCIA» á sus suscriptores

Deseoso este periódico de corresponder en alguna forma al favor que sus numerosos abonados le dispensan y siguiendo la costumbre establecida hace muchos años, ha acordado celebrar en el presente un NUEVO E INTERESANTE SORTEO DE CUATRO DECIMOS DE LA PROXIMA LOTERIA DE NAVIDAD. A este fin, repartirá entre los suscriptores que estén comprendidos en las condiciones que al final se enumeran, las papeletas de opción al sorteo de

cuatro décimos

que son los regalados.

Para poder participar del sorteo de nuestro REGALO, sorteo que celebraremos oportunamente y que será anunciado con la debida antelación, así como el número que llevan los

cuatro décimos

es indispensable:

- 1.º Ser suscriptor de EL DIA DE PALENCIA.
- 2.º Hallarse al corriente en el pago de la suscripción hasta el día en que el sorteo se verifique.
- 3.º Renovar la suscripción si termina dentro del año actual por un trimestre al menos que comience á contarse desde 1.º de Enero de 1912.
- 4.º Los nuevos abonados de la capital tendrán que suscribirse por lo menos por seis meses para tener opción al sorteo.

Todas las personas que se suscriban á EL DIA DE PALENCIA por un semestre al menos, antes del 18 de Diciembre, tendrán opción á este REGALO. El sorteo se verificará de modo que nadie pueda echar de menos ninguna garantía y podrán presentarse los suscriptores que lo deseen. Pasado el 18 de Diciembre las personas que se suscriban á EL DIA DE PALENCIA ó que no hayan cumplido las condiciones señaladas, no podrán participar del sorteo.

POR LA AGRICULTURA

Una vez más volvemos á anunciar que el domingo próximo tendrá lugar en Valladolid la Asamblea de Diputaciones provinciales y una vez más también, insistimos en la necesidad imperiosa de que el labrador lleve conclusiones prácticas.

En nuestra actual campaña se han propuesto por personas competentísimas en la materia, soluciones al problema planteado por la depreciación de los cereales. El mal radica en varias causas y creemos que muchos agricultores están ya al tanto de ellas. A dichos labradores van dirigidas estas líneas y si ya han hablado muy claro en las columnas de nuestra publicación, creemos lo harán nuevamente en la próxima Asamblea.

A juzgar por las discusiones oídas y por las opiniones expuestas y por los resultados de las entrevistas celebradas entre comisiones castellanas y el Gobierno, á juzgar decimos por todas estas cosas, existe una gran contusión en el país agrario.

Tenemos necesidad de hablar con claridad para desvanecer dudas y de ahí que en la Asamblea del domingo, se toquen todos los

aspectos de la cuestión magna, objeto de la actual agitación agraria.

No es una la causa de la depreciación de los trigos.

Son varias y muy diversas. En Mayo último se creyó que el aumento arancelario sobre la importación de trigos extranjeros haría reaccionar los precios de nuestros cereales.

La realidad nos demuestra que aquel recargo para nada, absolutamente para nada ha servido.

No obedece pues, única y exclusivamente á la importación de trigos extranjeros la baja de los nuestros, obedece á otras causas que las tenemos en España, aquí mismo.

De ahí que no es suficiente un solo remedio para el mal.

Nuestros labradores habrán leído detenidamente los artículos publicados en EL DIA por nuestros apreciables colaboradores don José García Rubio y don Tomás de la Hoz.

Habrán también repasado los artículos de redacción insertados en este periódico sobre la crisis agrícola.

Por la lectura de esos trabajos comprenderá el labrador cuál es el aspecto de este asunto, cuáles son sus causas, cuáles sus efectos y cuáles sus remedios.

Teniendo en cuenta lo expuesto, fácil se á presumir que las medidas necesarias para impedir la depreciación citada, no están todas en manos del Gobierno; algunas sí, pero otras no.

De modo que no debe limitarse la Asamblea á formular peticiones al Gobierno, pues otras medidas y otros remedios están en manos del labrador; los cuales pueden resolver el problema planteado, uniéndolos á los remedios que el Gobierno ponga en práctica.

Entiéndase bien lo que queremos decir y no se interpreten torcidamente nuestras palabras.

La Asamblea de Valladolid debe plantear la cuestión bajo todos los aspectos sin dejar ninguno de ellos. Por lo que afecta á algunos, el Gobierno puede hallar soluciones con leyes ó decretos, pero por lo que afecta á otros, la clase agraria, la clase productora, el verdadero labrador puede y debe resolver de plano el problema.

Que no persista la confusión, pues en otro caso nada práctico, nada radical habremos conseguido de este movimiento.

Es preciso ir bien dispuestos á la Asamblea y saber de antemano lo que vamos á decir y lo que vamos á pedir.

De otro modo, es mucho mejor quedarse en casa.

PALENCIA TIENE RAZON

El resultado de una consulta

Dos letrados eminentes, don Rafael M. de Labra y don Melquiades Alvarez, han emitido su parecer, previa consulta, en el asunto magno del cumplimiento de la ley de 9 de Agosto de 1873, en sentido favorable para los deseos de esta población.

Nuevas esperanzas vuelven á reinar en los palentinos y nuevas energías vienen á ayudarnos en la labor infatigable emprendida al amparo de una ley, para conseguir el imperio de esta.

Palencia tiene razón—dicen los señores Labra y Alvarez—la ley del 73 está vigente—añaden—conviene entablar el oportuno recurso contra la real orden del señor Gasset.

No cabe la menor duda que la opinión de los dos letrados es autorizadísima y de ahí que nos anime la esperanza de que la disposición del ministro no prospere.

Bien ha hecho nuestro Ayuntamiento en el acuerdo de entablar el recurso contencioso-administrativo ante el Tribunal supremo, puesto que el 4 de Noviembre próximo termina el plazo para poder entablarlo y si no lo hiciera,

entonces quedábamos á merced del señor Gasset, quien seguramente no informará contra su disposición ni pondrá quede en suspenso, aun cuando esto último poco ó nada podía satisfacerlos.

La tan debatida cuestión del emplazamiento en Palencia de las líneas férreas del Norte entra por otro camino, quizás al más importante, cual es el de derecho.

Reconocen los letrados aludidos que la ley de 9 de Agosto de 1873 está en vigor y no puede ser derogada por una real orden.

Al interponer el recurso contencioso la empresa del Norte no puede acoger á lo dispuesto en la real orden del señor Gasset y tampoco puede realizar sus proyectos de reforma en nuestra estación, en lo que muestra gran empeño, pues siempre rechazó los justos deseos de esta ciudad referentes á que se construyera un nuevo edificio con amplios andenes.

La intransigencia de la Compañía obligó á esta ciudad á adoptar todos los recursos legales para lograr el imperio de una ley votada en Cortes que no ha sido derogada y que no ha sido cumplida á pesar de estar vigente.

El recurso contencioso se interpondrá inmediatamente.

Esperemos su resolución.

LAS CORTES

El conde de Romanones ha dado orden para que las obras de reforma que se están realizando en el salón de sesiones y varias dependencias del Congreso queden completamente terminadas antes del 15 de Noviembre.

El orden obedece á que el conde de Romanones ha sido informado por el jefe del Gobierno de su propósito de abrir las Cortes el 15 ó 16 de Noviembre.

PÁGINA AGRICOLA

¿Cuál es la eficacia de los abonos químicos en la fertilización de los prados naturales, en los años de sequía?

Puede decirse, sin temor á incurrir en exageración, que la gran sequía que ha habido este último verano, ha ocasionado á la agricultura europea pérdidas que se cifran en varios cientos de millones de pesetas. Resultado de la sequía es el alza de los precios de artículos de primera necesidad, como son la leche, la carne, la manteca, etc., etc.

Pensosa impresión causó á la verdad en nuestro ánimo una excursión que tuvimos que hacer en el mes de Agosto por el norte de España y durante la cual, en lugar de recrearse nuestra vista como otras veces nos sucedía con la contemplación de verdes y rientes praderas, otro espectáculo bien distinto se nos ofrecía.

Los prados nos aparecían sin su color característico, con una vegetación raquítica y como abrasados por un sol intenso.

Ante un cuadro tan poco consolador se nos sugirió esta pregunta: ¿puede hacer algo el agricultor por su parte para luchar en los años de sequía contra este terrible azote? Nosotros creemos firmemente que puede luchar y con probabilidades de éxito. Le basta para ello emplear los medios que la ciencia ha puesto á su disposición.

La fisiología vegetal nos enseña que una planta para formar su substancia seca debe transpirar por sus órganos foliáceos una cierta cantidad de agua, que está en relación inversa de la concentración de las soluciones nutritivas que encuentra en el suelo.

De esto se deduce el hecho importantísimo de que si nosotros ponemos á disposición de la planta, bajo forma de abonos solubles, los principales elementos nutritivos minerales indispensables á su desarrollo, para formar la misma cantidad de materia seca necesitará transpirar menos agua que en el caso de que tenga que tomar su alimentación mineral en un suelo no enriquecido por el empleo de los fertilizantes concentrados, es decir, que gracias á estos últimos hay una economía relativa en agua.

La fisiología vegetal nos enseña igualmente, que las raíces de las plantas tienen la facultad de orientarse en su desarrollo hacia los lugares del suelo en que encuentran más riqueza en elementos asimilables. El empleo, pues, de abonos solubles como las sales potásicas que se difunden fácilmente en todas las capas del suelo, tendrían, como primer resultado, el favorecer el desarrollo de la parte radicular de la planta, la cual puede en esta forma aprovechar el agua que existe siempre, aún en las épocas de mayor sequía, en las capas inferiores del suelo.

Para no alargar más este artículo, nos contentaremos por hoy con citar uno de los muchos ejemplos que podemos y que demuestran bien claramente la benéfica influencia de los abonos químicos en la vegetación de las praderas, aún por los tiempos de mayor sequía.

Don Vicente Carreira Lis, agricultor de Cospeito, en la provincia de Lago, dividió, con objeto de hacer un ensayo de abonos, un campo de experimentación en tres parcelas: la primera no recibió abono alguno, la segunda 700 kilogramos de escorias y la tercera 700 kilogramos de escorias más 700 kilos de kainita.

Los resultados fueron los siguientes por hectárea:

- 1.ª parcela, sin abono, 4.200 kilos de heno.
- 2.ª parcela, sin potasa, 4.800 id. de idem.
- 3.ª parcela con potasa, 9.800 id. de idem.

El señor Carreira hace notar que el rendimiento de las dos últimas parcelas hubiese sido mayor todavía si no se por la prolongada sequía que persistió desde la siembra de los abonos, que fué hecha en Abril época además demasiado tardía hasta el día de la recolección, practicada el 23 de Julio.

Creemos superfluo el hacer la observación de que si bien los abonos fosfatados han producido un aumento de cosecha, el mayor beneficio ha sido obtenido empleando además de los fertilizantes fosfatados, los abonos potásicos.

La kainita puede ser reemplazada por el sulfato de cloruro de potasa á la dosis de 150 á 200 kilogramos por hectárea y la mejor época para la aplicación de los abonos químicos en las praderas es el otoño.

CORREO DE MADRID

Madrid 25, 9 n.

Los aranceles

La ponencia arancelaria en su reunión de hoy discutirá acordadamente la partida concerniente á fibras textiles.

Parece que la mayoría de la ponencia se propone rebajar también en esta partida los derechos arancelarios.

La hija del presidente

La hija del jefe del Gobierno se agrava hoy considerablemente y esta mañana se reunió la junta de médicos. Los facultativos dijeron que se le había declarado la meningitis por lo cual ofrecía un estado serio temores.

Firma de Guerra

Real decreto nombrando ayudante del rey al teniente coronel de Estado Mayor don Juan Ximénez Sandoval.

Concediendo honores de general de brigada al gobernador general de Guinea.

Dividiendo en dos partes, los servicios de transportes militares y varias concesiones de cruces.

Los franceses en Marruecos

En una nota oficial, facilitada por la embajada francesa en Madrid, se desmiente en absoluto que el incidente registrado en Uxda reconociera por causa de protección del contrabando con destino á los rifenos, hecho por las costas de Argelia.

Continúa afirmándose que los franceses son los que han facilitado á los moros armas, municiones y hasta bombas explosivas, que los del Rif emplearon en el último ataque.

La opinión pública está muy preocupada con este asunto.

Contra un gobernador

Según noticias de Vigo, la Junta de Defensa creada con motivo del conflicto surgido entre la capital y el gobernador de la provincia ha publicado en la Prensa un escrito que no vio la luz durante la suspensión de garantías constitucionales, diciendo que continúa trabajando en favor de Vigo, sin comunicarse con el pueblo.

La prensa arrecia en su campaña contra el gobernador de Pontevedra.

De París

Francia se halla dispuesta á dar compensaciones á España en otra región á cambio de que ésta evacúe Alcázar y Larache.

De Lisboa

Interrogado Bernardino Machado, acerca de los trabajos realizados por el partido republicano, manifestó que era necesario un ministerio de concentración en que estén representadas las fracciones del partido republicano como lo estaban cuando el Gobierno provisional.

AGITACION AGRARIA

De Carrión los Condes recibimos noticias dándonos cuenta de la importante reunión que tendrá lugar en dicha ciudad organizada por la entusiasta Cámara Agrícola.

Acudirán a ella numerosos labradores.

En la reunión de la Asociación de agricultores castellanos celebrada en Arévalo el día 24 de Octubre de 1911, se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.ª Que los trigos españoles tengan preferencia sobre los de fuera, para fabricar harinas en España.

2.ª Que los puertos de Melilla y territorios anexos africanos tengan preferencia de introducción para los trigos de España.

3.ª Establecer una tarifa de transporte única y barata para transporte de cereales, sin excepción alguna, ni para comarcas ni para regiones, ni para clase alguna social, como único medio de evitar desigualdad.

4.ª Llevar a la comisión de aranceles, una nutrida representación de agricultores, para que velen por sus intereses.

5.ª Creación de un Banco Agrícola especial para matar la usura, y facilitar las operaciones agrícolas.

6.ª Elevar a 18 pesetas el derecho de entrada en España de los garbanzos mejicanos.

Pidiendo que, para la creación del Banco Agrícola, será convenientísimo modificar por completo la vigente ley de Positos, suprimiendo la hipoteca para repartir el dinero, o dando facultades a los administradores de esos establecimientos, para darlo por plazos de cinco ó más años, ó autorizando para hacer las escrituras de hipoteca a los secretarios de Ayuntamiento en papel de oficio y sin retribución alguna, y a los registradores de la Propiedad para hacerlo constar así en los asientos, con una simple nota marginal excesivamente económica, ó así, bien gratuita, si se cree que se puede llegar a ese extremo.

Reina gran entusiasmo en todos los pueblos de las provincias de Castilla la Vieja, con motivo de la Asamblea de Diputaciones que se celebrará el día 29, siendo ya muchas las comisiones que de Diputaciones, Ayuntamientos, Sociedades agrícolas y otras entidades han anunciado concurrir a ella.

La Asamblea celebrará por lo menos dos sesiones.

Se admiten trabajos escritos referentes a los temas propuestos, en la Secretaría de la Diputación de Valladolid hasta el día 28 de Octubre.

Ningún asambleista podrá hacer uso de la palabra empleando más de diez minutos; podrá sin embargo en la rectificación emplear otros diez por una sola vez.

Verbalmente se podrá también presentar mociones referentes a los temas indicados, de las que se tomará nota taquígráficamente, ajustándose en el uso de la palabra al tiempo marcado anteriormente.

En la primera sesión se dará cuenta de todos los trabajos presentados y se designarán dos ponencias, una por cada tema. En las demás se dará lectura de las conclusiones que formulen las ponencias y se discutirán y aprobarán en su caso.

Se ruega encarecidamente a las Diputaciones invitadas, indiquen a la de Valladolid con la anticipación conveniente el número aproximado de personas que han de concurrir de las respectivas provincias, con el fin de determinar la capacidad del local en que ha de celebrarse la Asamblea.

DE SOCIEDAD

Los farmacéuticos de la provincia han obsequiado con un banquete al secretario de la Asociación provincial don Emerenciano Nieto del Barco, cuyo acto tuvo lugar en el Central Hotel, reinando la más franca cordialidad entre los comensales.

El banquete fué ofrecido al señor Nieto, como agradecimiento de sus compañeros por el trabajo que desde hace años viene realizando en el cargo de secretario.

PEPITO ARRIOLA

Un periódico de Lugo, El Regional, expresa en los siguientes términos, los propósitos que abraza el genial artista para lo porvenir:

Nuestro prodigioso paisano Pepito Arriola, tiene como es sabido, el compromiso de dar 200 conciertos en Norte América; después irá al Sur del gran continente descubierto por Colón, y en aquellas Repúblicas hispano-americanas se dejará oír el portentoso artista.

Estas excursiones durarán dos años, al cabo de los cuales Pepito se dedicará a estudios de perfeccionamiento en el piano y al de la composición musical, para la que demuestra relevantes aptitudes.

Durante ese intervalo de relativo reposo del artista militante, se dará a conocer su hermana, pianista también de excepcionales facultades, a pesar de los breves años de edad que actualmente tiene, y que ya se ha revelado como otra precocidad insólita en los anales del arte.

Dicha niña tiene también otra hermana no menos singular por sus talentos musicales; de suerte que la familia Arriola parece ser una reproducción semejante a la numerosa del colosal genio que se llamó Juan Sebastián Bach, cuyos numerosos hijos fueron otros tantos músicos de singulares méritos.

EL COMERCIO EXTERIOR EN OCHO MESES

Resulta de la estadística última publicada, que en los primeros ocho meses del año actual la importación de artículos extranjeros en España representa un valor de 715 millones de pesetas; cifra que acusa un aumento de 71 millones con relación a igual período del año anterior.

De dicho aumento, corresponde 3.600.000 pesetas a la entrada de animales en vivo, 43 millones a primeras materias, 18 a artículos fabricados, y a nueve a substancias alimenticias.

Hubo baja de cerea de tres millones en la entrada de plata.

La exportación de nuestros productos descendió en los expresados ocho meses de Enero a Agosto, de 612 a 602 millones de pesetas, ó sea 10 millones.

La baja en la salida de animales vivos fué de dos millones de pesetas; en primeras materias, 20 millones, y en artículos fabricados, seis millones. En cambio hubo aumento de 18 en la exportación de substancias alimenticias.

El saldo de la balanza mercantil en el período de que se trata es de 113 millones de pesetas; en contra nuestra, durante dicho período del año actual, mientras en el anterior fué sólo de 33 millones.

Algo puede influir ese aumento de 80 millones del saldo contrario de la balanza comercial en los cambios internacionales.

Cierto que la mayor entrada de algunas primeras materias, como la de algodón en rama, que ha aumentado en 16 millones, entraña desarrollo de la industria; pero no por ello se eleva la exportación de dichos productos manufacturados en la misma proporción, ni mucho menos.

La importación de trigos, aunque va disminuyendo de mes en mes (en el último por 1.400 pesetas oro), todavía desde Enero a Agosto representa un valor de 25 millones de pesetas, con alza de 1.12 millones sobre el mismo período del año anterior. Pero en Septiembre ya resultará en baja.

Otros artículos manufacturados, y aun ciertas primeras materias, es sensible que vengan del extranjero, por deficiencia notoria de nuestra producción, que puede y debe ser corregida, porque pueden obtenerse en el país.

La exportación de aceite fué de 29 millones de pesetas, con baja de cuatro millones; pero aún ha superado, con relación al año 1909, en siete millones.

La de vino tinto ordinario representa 49 millones, con aumento de 30 millones sobre el año anterior, y de 33 millones sobre el de 1909; el blanco salió por nueve millones, con alza de cinco, y los vinos generosos, exportados por valor de 11 millones, ofrecen aumento de nueve.

Peró en cambio de vinos jerezanos salieron cuatro millones, ó sea cuatro menos que el año pasado, y les de Málaga por cuatro millones, con baja de seis, hecha la misma comparación.

EL ORBE CATOLICO

Un párroco caritativo

Hace poco falleció el párroco de un pueblo cercano de París, y que soía visitar al presidente de la República, de cuya caridad se hacían lenguas sus feligreses, que le veneraban tanto como le querían.

Un día se presentó en su casa un mendigo que le dijo no haber comido hacía dos días. Oír esto, correr a la cocina y traer al pobre el pedazo de carne que consistía la base de su almuerzo, fué todo una misma cosa.

Otro día ve desde su ventana un indigente descalzo, le llama y quitándose los zapatos, se los entrega; y por esta estilo eran sus actos de caridad, pues el poco dinero que podía economizar era también para los necesitados.

Es lástima—decía una vecina del pueblo hablando del difunto sacerdote—que a última hora lo haya echado todo a perder.

—¿Y cómo ha sido eso?—le preguntaron.—Pues porque deja dispuesto en su última voluntad, que no se admitiesen flores ni coronas a su fallecimiento; y eso, como comprenderéis, ha perjudicado mucho al comercio de flores artifi-

ciales y a los jardineros, pues todo el mundo le hubiera enviado flores ó coronas. ¡No siempre se presentan ocasiones semejantes para echar el resto!

CRÓNICA JUDICIAL

Un triunfo más del distinguido letrado don Juan Díaz-Caneja. A esto queda reducida la crónica del juicio de hoy.

Se acusaba al joven de Población de Cerrato José Román Ramos, de haber penetrado en el domicilio de su vecino don Crisanto Núñez y de haberle robado unas 2.500 pesetas, violentando con un formón el cajón de una mesa donde las guardaba el perjudicado.

El señor Díaz-Caneja con la brillantez y competencia que le adornan, puso de manifiesto la inocencia del sumariado y la honorabilidad de su apellido.

Convencieron al Jurado los lógicos razonamientos de este letrado y pronunció veredicto de inculpatibilidad, dictándose en su vista sentencia absoluta.

Una vez más tenemos la satisfacción de felicitar al señor Díaz-Caneja, gloria del foro español.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por el general de la gente por no acudir a tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

debilidad producida por las fiebres

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por el general de la gente por no acudir a tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

Emulsión Scott

Si en vuestra familia sufre alguien de debilidad después de tener fiebres, procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejará el médico al ser consultado. La Emulsión Scott es el remedio más seguro para curar la debilidad, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. ¿Tenéis debilidad consecuencia de fiebres? ¿quis comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott tomada a tiempo curará esta debilidad en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.



Las personas jurídicas

Ya es conocida la real orden del ministerio de Hacienda denegando la solicitud colectiva del Episcopado, referente al impuesto sobre bienes de las personas jurídicas.

Recordarán nuestros lectores que el 9 de Agosto último se dirigió al señor Rodríguez por el Emmo. Cardenal Aguirre, por sí y en nombre de todos los reverendos preladados españoles, una instancia iniciando expediente de interpretación del reglamento de la nueva ley sobre derechos reales y transmisión de bienes y en petición de que se dictara una real orden declarando que los bienes de la Iglesia y Comunidades religiosas no están comprendidos en el impuesto creado por el art. 4.º de la expresada ley, y en su consecuencia quedarán en suspenso los plazos y prórrogas concedidos para la ejecución de aquella.

La instancia, sólidamente razonada y provista de incontestables argumentos de carácter legal, representaba con una viril protesta a la actitud del Poder legislativo y del Gobierno, una reivindicación serena, y aunque sintética, acabada, de los derechos de la Iglesia y las Comunidades religiosas que se veían atropellados, por la tendencia y el espíritu cesarista que informa la ley.

No han valido, pues, razones, protestas ni términos legales: el ministro de Hacienda impone su autoridad omnimoda contra el parecer del Episco-

pado y despreciando la autoridad de éste, sujeta a la tributación del impuesto, desde los vasos sagrados hasta los edificios destinados a la enseñanza gratuita de los pobres y al albergue de meritosísimas y pobres Comunidades religiosas.

El anticlericalismo triunfa en toda la línea; la Iglesia española sufre con ello uno de los ataques más duros y de más trascendencia que ha sufrido desde hace mucho tiempo a esta parte, y si se llega a hacer efectivo el impuesto, se verá languidecer a causa de esta nueva sangría que merma sus intereses materiales, multitud de instituciones muy queridas por nosotros.

Piensen los católicos si deben humillar su cerviz como vencidos, ó rescatar pronto, muy pronto, antes que se haga tarde, las posiciones que los políticos desaprensivos y sectarios conquistaron para su medro político y personal, convirtiéndolo desde su escabel a la Iglesia de Cristo como cabeza de turco sobre la que dirigir sus intencionados tiros, muchas veces para acallar a los enemigos del orden social.

(De El Correo de Andalucía)

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Vicente, Santa Sabina, Santa Cristina, Santa Catalina y San Frumencio.

Cultos

En la S. I. Catedral hay dos Misas cantadas.

BOLETIN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 3, terneras 2, carneros 0, ovejas 0, corderos 25, lechazas 0 y cerdos 4.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—María Garzo Alonso, viuda, de 83 años, Hospital; Esperanza Alonso Salamanca, de 10 meses, Valdelella, 7.

Nacimientos.—Ricardo Lozano Cedillo, hijo de Ricardo y Trinidad, Mayor Antigua, 46.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de este capital.

Viajeros: Salidos, 274.—Llegados, 296.

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 92; número de llegadas, 107.—Segunda velocidad; número de expediciones, 181; número de llegadas 108.—Tercera velocidad, 132 llegadas, 158.

NOTICIAS

En las secretarías de los Ayuntamientos de Monzón, Pomar, Congosto, Villatoquite, San Cristóbal de Boedo y Hontoria de Cerrato, se hallan terminadas y expuestas a disposición del que desee examinarlas, las matrículas de contribuciones con que durante el año próximo han de ser gravados los industriales de dichos pueblos.

La Diputación provincial remite al gobernador una relación justificada de los gastos ocasionados en las obras de un refoje general del edificio, construcción de una cocina para la celadora de la prisión de mujeres, arreglo de la pila para lavar y lucido de una de las viviendas de los celadores en la cárcel correccional, que en total importan 852'30 pesetas.

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Ayer a las siete de la noche, se negaron a seguir trabajando en sus faenas ocho mozos de la estación de pequeña velocidad.

Hoy seguían también sin trabajar, habiendo sido sustituidos.

El digno inspector de policía señor García Saiz, adoptó las precauciones oportunas para evitar coacciones.

El Ayuntamiento de Támara, remite al gobernador para que se publique en el Boletín un anuncio, participando que ha acordado gravar en 0'50 pesetas cada 100 kilos de paja de todas clases y en 0'25 cada docena de huevos que en dicho pueblo se introduzcan, con objeto de cubrir el déficit de 3.500 pesetas que resultan en sus presupuestos.

Doctores Alvarado y Alvarez

En la mañana de hoy hemos tenido el gusto de visitar la fábrica de relojes de torre, de nuestro estimado amigo don Moisés Díez, quien nos acompañó en la visita a las diferentes dependencias y nos facilitó algunos detalles sobre el magnífico reloj de torre construido expresamente para la S. I. Catedral. La maquinaria pertenece al modelo del mayor tamaño y está ajustada a lo más moderno, pudiéndose decir que el nuevo reloj es de gran precisión.

Con este nuevo y perfeccionado trabajo salido de la fábrica del señor Díez se acredita una vez más dicha industria, que dicho sea de paso, ha alcanzado gran renombre.

En el nuevo reloj que dentro de breve plazo se instalará en nuestro primer templo, se advierte a primera vista lo perfecto de la construcción, el escogido y valioso material empleado y numerosas innovaciones implantadas por esta casa que darán gran renombre a la industria importantísima de relojes.

El peso de la maquinaria es de 800 kilos.

Podemos asegurar que Palencia contará ya con hora fija y precisa tan pronto se instale la nueva maquinaria. Felicitamos al señor Díez por los adelantos y progresos llevados a cabo en su interesante industria, deseándole muchas prosperidades.

Garage Victoria.

de Benito Arangüena.—Mayor principal, 258.—Alquiler de bicicletas y automóviles.—Venta grasas, gasolina, accesorios, etc., etc. Stock, Michelin.

Por la Dirección general de primera enseñanza, se han concedido preferencias de retribuciones, de 125 pesetas anuales mientras sirvan en la misma escuela, a doña Petra Barrios de Lacal y a don Augurio Ochoa y Cerro, maestros de Villalba del Alcor.

Según noticias que llegan a nosotros, sigue aumentando la emigración de naturales de esta provincia, a las Repúblicas americanas.

El digno gobernador civil señor García del Valle, puede dar una muy buena prueba de su celo, poniendo los medios necesarios para evitar esa emigración.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat efervescentes y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Repetese toda imitación.

Ha sido ascendido el vigilante de segunda clase de Venta de Baños don Antonio Iglesias y destinado a prestar servicios a las Baleares.

De un día a otro quedarán ultimadas las candidaturas monárquicas para las próximas elecciones municipales.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 a 10'15)

De provincias

Barcelona.—No obstante cuanto se diga, ninguno de los partidos políticos que lucharán en las próximas elecciones, tienen ultimadas las listas de candidatos.

Las derechas son las que llevan más adelantados sus trabajos y más optimistas, asegurándose por sus partidarios, que tendrán de 26.000 a 28.000 votos.

Es probable que el dominio puedan darse al público los nombres de los candidatos que lucharán en la Liga de las derechas.

Anoche debieron reunirse para dejar ultimadas las listas; pero reunión se suspendió por estar dispuesto el señor Cambó y no celebrará hasta hoy por la noche.

Tan pronto como se publiquen las listas empezarán los trabajos de propaganda electoral.

Los nacionalistas no tienen en glada la distribución por distritos.

La candidatura radical ha preparado la señora Lerroux, y con éste salió anoche para Madrid Sevilla, tardará unos días en saber quien la compondrán.

En los círculos políticos, se cula con insistencia rumores acerca del estado actual de cosas.

Se dice que está muy cerca fin de la actual situación política, asegurándose que el señor Portales será nombrado para desempeñar el cargo importantísimo.

A las cuatro de la tarde ayer, fondó en este puerto la gata de guerra argentina «Presidente Sarmiento» cuya oficial fué cumplimentada por las autoridades.

Se ha constituido en un Sindicato de autores catalanes. Este ha solicitado una subvención del Ayuntamiento, al que le ha pedido la empresa Teatro Principal, que pone a escena obras de autores catalanes. Créese que ambas peticiones serán denegadas por el Ayuntamiento, con objeto de evitar disgustos y desavenencias que en-

de concederse la subvención, forzosamente tendrían que ocurrir.

Lérida.—El presidente de esta Diputación provincial, ha telegrafado a las catalanas, anunciando que se ha aprobado por unanimidad el proyecto de bases de mancomunidades, redactado por la ponencia.

Valencia.—Sábese que el capitán general de esta región, tan pronto como tuvo conocimiento de los rumores que se han hecho circular sobre que los presos de Callera y Sueca habían sido maltratados por las autoridades, envió médicos militares para que reconociesen a los presos aludidos y en consecuencia certificarán si tenían señales de haber sido martirizados.

Zaragoza.—En el pueblo de Fuentes de Ebro, unas muchachas de 16 y 18 años, que socavaban la tierra, fueron enterradas por un gran trozo que se desprendió.

No ha sido esto lo que más penosa impresión ha causado en el vecindario, sino que a pesar de todos los trabajos y escavaciones que el pueblo entero ha hecho, no ha sido posible encontrar hasta ahora los cadáveres de las dos muchachas.

—Está ultimada la candidatura liberal, que presenta cinco candidatos.

Los carlistas presentarán seis y han acordado que en los sitios donde no tienen candidatos, votarán a los de la coalición de las derechas.

Almería.—En medio de un grande entusiasmo, ha salido de esta capital para Guadix, el ilustrísimo señor arzobispo de Granada.

Le despidieron las autoridades, el cabildo, otras personalidades y un público muy numeroso.

Bilbao.—Se ha notificado al concejal socialista don Facundo Perezagua la sentencia dictada contra él por el Juzgado de Valmaseda.

En virtud de dicha sentencia, el señor Perezagua ingresará en la cárcel dentro de breve tiempo.

—Ha sido sobresada la causa que se seguía contra la Junta organizadora de las manifestaciones católicas del 2 de Octubre del pasado año.

Los respetables señores que componen dicha junta, han telegrafado al señor Canalejas, haciéndole ver que a pesar de sus deseos íntimos, los Tribunales de justicia no han pisoteado la ley, como la pisoteó el en el mes de Octubre de 1910.

Alicante.—Es objeto de vivos comentarios que el jefe local de los demócratas haya enviado al señor Canalejas su dimisión.

(Últimas noticias de la mañana)

Apertura de Cortes Parece ser que en el Consejo de ministros celebrado ayer, se acordó reanudar las Cortes para el día 15 de Noviembre.

Ni la noticia se ha confirmado ni se ha negado.

Idem del Ateneo

Hay gran expectación por oír el discurso que pronunciará el señor Moret en la apertura del Ateneo.

Tratará sobre el tema «La huelga general, jurídicamente considerada».

«Machaquite»

Es inexacta la noticia de que el valiente espada cordobés se halle gravísimo por la inminencia de la meningitis.

Asimismo, es inexacto que «Machaquite» haya licenciado su cuadrilla y se retire del toreo, donde ocupaba indiscutiblemente el puesto pontifical.

Periódicos denunciados

Anoche fueron denunciados los periódicos «El Radical» y «España Libre» reconociéndose sus ediciones.

Un naufragio

En Alicante ha naufragado una lancha pesquera, cayendo al agua sus cinco tripulantes, de los cuales solo dos se salvaron.

De Melilla

Telegrafían de Melilla, que en aquella plaza reina la más absoluta tranquilidad.

En las avanzadas, sólo ha habido algunos disparos de los «pacos», Dices que los kabilenos de Be-

nibuyagis y Beninguil, piensan reunirse para solicitar la amistad con España.

En Alhucemas

Dicen de Alhucemas que los barcos y cañones de la plaza, bombardearon el campo vecino, causando muchas bajas.

Los moros, en grupos lejanos, contestaron con algunos disparos de fusilería, huyendo después a la desbandada.

Nuestro embajador en Lisboa

El representante de nuestro Gobierno en Lisboa, ha presentado sus credenciales al presidente de la República de Portugal, quien ya antes le había recibido muy cariñosamente.

En el acto oficial, se cambiaron los discursos de rúbrica, siendo después obsequiadísimo nuestro embajador, que comió con el señor Arriaga.

Cosas de republicanos

Los republicanos están muy divididos, y empleando la frase vulgar, andan a la greña.

Los conjuncionistas se han negado a incluir a los lerrouxistas entre los candidatos republicanos para las próximas elecciones municipales.

El señor Lerroux ha protestado de tal acuerdo.

El kaiser, disgustado

Telegrafían de Berlín, que el emperador Guillermo II se ha disgustado con su ministro de Estado Mr. Kinderlán, quien una vez terminadas las negociaciones con Francia, dimitirá su cartera y se retirará a la vida privada.

AL CERRAR

(Noticias de la tarde)

Consejo

Bajo la presidencia del rey se ha celebrado Consejo de ministros en el regio alcázar.

El discurso pronunciado por el jefe del Gobierno fué muy breve pues así lo indicó su majestad al señor Canalejas, en atención a su estado de ánimo pues su hija continúa en extrema gravedad.

La firma

El monarca ha firmado varios decretos de Guerra y Marina.

Habla el presidente

El señor Canalejas, hablando con los periodistas, afirmó que Azcatl no le ha ofrecido pruebas materiales de supuestos tormentos a los detenidos en Callera.

Tampoco le prometió mantener la denuncia en el Parlamento.

Creó el señor Canalejas que Azcatl solamente le dijo poseía indicios pero ante el temor de que hubiera oído mal, ha citado a aquél para esta tarde con objeto de concretar cargos, pues no quiere dejar en la impunidad hechos si se comprueban y evitar el descrédito en caso contrario.

Los mismos comisionados han reconocido que el general Echagüe ordenó una información depurativa de las denuncias, la cual todavía no ha terminado.

Los señores Canalejas y Echagüe conocían que se preparaba este recurso de mala fe para producir efecto político.

Aún cuando lo considera absolutamente falso, aprovechará todos los medios para despejar nebulosidades.

El jefe del Gobierno ha ordenado a un funcionario de penales que incoe expediente.

Quintero

Los periódicos de España

El funcionario del ministerio de la Gobernación don Gustavo Espinós Molitó, ha publicado en un colega un estudio muy interesante, que demuestra el desenvolvimiento que la Prensa periódica nacional ha tenido en los últimos años.

El aumento de periódicos no afecta sólo al noticierismo político y de sucesos, sino a especialidades de la actividad pública en la agrícola industrial y mercantil.

También han aumentado mucho las publicaciones profesionales y de índole científica.

No pasaré probablemente mucho tiempo sin que el ministerio de la Gobernación dé a luz una estadística completa, en cuya confección ha cooperado activamente el señor Espinós.

Según los datos ya ordenados, en 1900 se publicaban en las diferentes provincias 1.347 periódicos. En el corriente año se publican ya muy cerca de 2.000, dando esto idea del importante crecimiento que va teniendo en España la Prensa periódica.

De 1.838 periódicos se ha hecho en las oficinas de Gobernación la siguiente clasificación:

Liberales, 75; conservadores, 58; independientes, 199; católicos, 123; carlistas, 42; republicanos, 131; demócratas, 15; socialistas, 67; regionalistas, 15; nacionalistas, 10; anarquistas, 14; socialistas, 55; militares, 21; literarios, 87; pedagógicos, 19; científicos, 72; jurídicos 56; médicos, 61; farmacia, 12; protestantes, 10; modas, 10; librepensadores, 5; satíricos, 35; taurinos, 20; intereses generales, 179; indefinidos, 155; y oficiales, 99.

CONTRA LOS HUNGAROS NOMADAS

Los ingleses se disponen a emplear un rigor extraordinario en lo tocante a la higiene con los húngaros nomadas, siguiendo el ejemplo de Alemania, en cuya nación no hay más que 2.000, número relativamente pequeño si se compara con el de otros países que están materialmente infestados de vagabundos de este género.

En Inglaterra su número asciende a 10.000 ó 12.000, en Francia viven 5.000, y otros tantos en Dinamarca y Holanda.

Entre las muchas razones que aconsejan la expulsión ó por lo menos el rigor higiénico con esta gente, la principal es la de su suciedad.

En Inglaterra se les ha querido obligar a llevar sus hijos a los colegios; pero la población sedentaria ha amenazado con retirar los suyos antes que exponerlos al contacto de niños sucios, propagadores de enfermedades contagiosas, porque, en efecto, la suciedad del húngaro es muy a propósito para propagar la peste.

Sabido es que en Ipswich (Inglaterra) hay un foco de ratas pestíferas, conocido desde hace bastantes años, y sin duda alguna, en Londres también hay focos de este género.

Si el mal se concretase al mundo de las ratas no ofrecería peligro; pero nadie ignora que pasa fácilmente de éstas a los hombres, por cuya razón se trata ahora de expulsar a los húngaros de los alrededores de Ipswich, temiendo que faciliten la propagación de la peste por las ratas.

BOLSA DE MADRID

Clasificación oficial del 21 de Octubre de 1911

Table with columns: Cambio pro-cedencia, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes entries like 4% Perpetuo interior, 4% (30 Dbr. 1908) 00'00, 4% Amortizable, 95 00, 5% Obligaciones del Tesoro al 8 1/2, etc.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la...

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se re. nite folletito á quien lo pide.

Gran Hotel Restaurant SAMARIA SAN JUAN, NUM. 2

Calefacción á vapor en todo el Hotel sin aumento de precio en el hospedaje.



¿Porqué Bebé mira con tanto interés el reloj de su papá? Porque se acerca la hora de tomar su...

HARINA LACTEADA NESTLÉ

y... cuenta los minutos.

Una muestra se manda gratuitamente sobre pedido por la casa del

Sr. D. Miguel Ruiz Barreto á Jerez de la Frontera.

JOYERIA DE MODA

DIEZ

Mayor principal, 70, Palencia

Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases.

Taller especial para las composuras, garantizando todo el trabajo.

DIEZ

70, Mayor pral., 70—Palencia

Fábrica de relojes: Frente á la estación

Depósito único del reloj JUVENIA

Advertisement for PILDORAS DEHAUT, featuring a circular logo and text: 'Las Personas que conocen las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.'

DINERO

Con hipoteca (nada de pacto-retro) sobre fincas rústicas y urbanas al 6 por 100 anual, por 4 ó 6 años, admitiendo cantidades amortizando el préstamo.

Hay 500 000 pesetas para hipotecas de fincas de gran cabida.

CASAS

Se compran, se venden á plazos y al contado y se permutan en esta capital.

León Garrachón, Mayor pral., 93

Vaquería DE FIDEL RUIZ.

Mayor pral., 229 El subdelegado de Veterinaria con fecha 22 de Octubre ha expedido la siguiente certificación: «Certifico haber reconocido por orden de don Fidel Ruiz, vecino de esta ciudad, ocho vacas de leche de su propiedad, y no encontrando en ninguna de las referidas en el día de hoy síntomas de padecer enfermedad alguna epizootica, doy el presente de conformidad que firmo en Palencia á 22 de Octubre de 1911, Pío Dominguez.»

Leyes electorales

Precio una peseta.

Fotografía en grupo

do la Peregrinación palentina á Lourdes, se venden á 2 pesetas 20 cóntimos en la imprenta de este periódico.

Advertisement for José M. Aranguena Médico, GABINETE DE ELECTROTERRAPIA RAYOS X (Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia)—Efluviación.—Fulguración.—Condensación.—Electrocoagulación.—Electrolisis.—Corrientes galvánicas, farádicas y de Watteville Masaje vibratorio Ozonoterapia Consulta de 11 á 1.—Carnicerías, 15, Palencia

POSTALES

con VISTAS de PALENCIA se ha recibido una nueva colección de 20 vistas diferentes, en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70.

Devocionarios

Gran surtido, variadas y elegantes formas para todos los gustos y á diversos precios. Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Mineral, natural, gaseosa

Agua de Borines

PIDASE EN FARMACIAS DROGUERIAS, HOTELES Y RESTAURANTS

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA
Gran establecimiento en Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos. Abierto el 15 de Junio a fin de Septiembre
Deposito: Echard, 7, bajo

ALCALINA, BICARBONATADA-SODICA
RINONES
HIGADO, DIABETES
SIN RIVAL
ESTOMAGO

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR **Las Hermanas Trapenses**
TRAPENSES

TRES MARCAS	GRAMOS	PASTILLAS	PRECIOS
I. De la Trapa	400	14, 16, 24	5, 6, 7, 8, 10 RS.
II. De la familia	460	14, 16	6, 7, 8, 10 RS.
III. Económico	350	16	4, 5 RS.

Descuentos desde 50 paquetes y mayores por cajas enteras de 100 paquetes.



MALEA REAL INGLESA
PROXIMA SALIDA DE SANTANDER
para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de SANTANDER el día 13 de Noviembre el magnifico vapor **«PARDO»** admitiendo carga y pasajeros.
El servicio corre a cargo de un escogido personal de camareros, cocineros y médico español con ordenes terminantes de atender esmeradamente al pasajero.
Para solicitar cabida e informes sobre pasajes de cámara dirigirse a **LUIS DE MARURI Y C.º** Muelle, 31, Santander.
«ENGLION» Trinidad, 23 y 25. Para informes sobre pasajes de clase a **LUIS DE MARURI**, Muelle, 21, Santander.

LA PIEL
LA SANGRE
La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar gratuitamente de los nuevos medicamentos que aparecen cada día y que se añaden por propaganda más o menos isonjeria; estos son más peligrosos que útiles.
Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purificar la sangre de los humores (materias agrias), de los virus que le han invadido, sino también recomponer su estructura normal y posarla al abrigo de toda corrupción ulterior.
En las enfermedades de **Psoriasis**, **Acné**, que se manifiestan por **Botonos**, **Humores**, **Eczemas**, **Furunculos**, **Hierpes**, **Sarpullidos**, **Rojezas**, **Picazones**, **Apostemas**, **Enfermedades del cuero**, **Cabeludo**, **Evacuación de la sangre** y de las **orejas**.

Tratamiento racional depurativo
desembazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre vitada no solamente está purificada, sino que está regenerada.
Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige el abandono de la ocupación de trabajo.
Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y descomponer los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos que resultan de otros métodos.
Todos los ensayos tuvieron buen éxito y no se ha producido jamás una reacción después de la curación.
El precio del tratamiento, en proporción a los efectos de las operaciones de la fórmula. (Ejemplar también en tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)
Acaba el señor RICHELET de publicar un depósito de su tratamiento en todas las lenguas y dialectos de España, Francia, Portugal, etc. de donde se pueden obtener en las farmacias de la piel, las de la sangre, etc. gratuitamente, por las depurativas. A todos los señores que lo deseen, se les remitirá gratis un ejemplar de este tratado.
L. RICHELET
En Palencia, Brea, Fuentes Aspruz de Hijo, Mayor pral. 114, Farmacia de Hijo, Mayor pral. 114, Farmacia de Hijo, Mayor pral. 114, Farmacia de Hijo, Mayor pral. 114, Droguerías y Brea Escudero y C.º, Mayor pral. 114, Droguerías.

FABRICA DE PIEDRA ARTIFICIAL
Baldosines, lisos, estraidos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.
VENTA DE CEMENTOS franceses, belgas, alemanes y del pais.
DECORACION DE FACHADAS cresterias, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.
MARMOL COMPRIMIDO regaderas, peldaños, arimaderos, balaustrades, etc.
Tuberia de cemento para conduccion de aguas y alcantarillado.
JERONIMO ARROYO
PALENCIA

se vende un par de muelas, un carro de par y unas ruedas con su eje, de otro, y toda clase de aperos de labranza, un tubiñ con guarnición para una caballería, para tratar con don Pedro Polanco, en Frómista.

Dinero á préstamo
Lo facilita al 6 por 100 anual, con garantía hipotecaria de fincas rústicas y urbanas radicantes en el caso y término municipal de esta capital.
Fausto Celada de Arce, procurador, Mayor principal, núm. 162.

Venta Se hace de un familiar con arcos, seminuevo y nautiana forma familiar y arcos; para tratar con su dueño José Manuel Lucas, en Ampudia.

Huerta Se arrienda de siete obradas, con casa espaciosa, árboles frutales y doce obreros de vinya, riego de pie y noria, dista tres kilómetros de Herrera de Risuega; informara Jesus Martín, en Villapermudo.

se traspasa el antiguo almacén de cereales de Marcelo Aguayo; informes, Mayor principal, 180.

Venta de fincas
Las fincas de Villanubrales se venden 38 rústicas y una urbana que pertenecieron a don Felipe Torío; del precio y condiciones informara el procurador don Sebastián González, Mayor pral., núm. 359.

Casa en venta La señalada con el número 26 de la calle de Estrada; para tratar en el núm. 22 de la misma calle.

Coche de lanza NUEVO. baratísimo. Razón, Plácido Maisterra, Palencia.

Ama de cria de 24 años, leche de un mes, para casa de los padres; dirigirse en Autilla de Campos, a Zoa Curteses.

Patrologia Estudio de la vida y de sus obras de los Padres de la Iglesia, por el canonigo de esta catedral y profesor de la misma asignatura en este Seminario, don Julián A. Carrión, es una magnífica obra, que apenas ha visto la luz publica cuando ya ha sido adoptada de texto en los seminarios de Madrid, Valladolid, Sevilla, Cádiz, Badajoz, Canarias, Tenerife, Pamplona, Guadix, Almería, Lugo y Palencia, recomendada en los Boletines eclesíasticos y yelada en las revistas y periodicos catolicos, consta de 799 paginas en 2.º mayor y esmeradamente impresa, saliese de venta en la imprenta de don Juan Z. Menéndez á 9 pesetas, ejemplar limitado y lo encuaderna en tela.

Se necesita un oficial de confiteria en la de Petronilo Riol, de visneros.

Piano Se vende en inmejorable estado y en un precio módico; informaran, Mayor pral., núm. 87.

GRANJA «EMILIA»
Camino del Cristo del Otero. Frente a la estación
Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde
Se venden: huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, los siguientes precios:
Castellana negra, la docena, pesetas... 4
Frat leonada... 6
Frat perdiz... 6
Frat blanca... 12
Vyandotte blanca... 8
Hondan... 7
Si alguna gallina de su corral se le ha puesto *chueca*, no la eche usted con huevos de la raza vulgar en el pais, porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la castellana negra que no baja de 140.

Temporada de invierno
Grandes existencias en camiseria blanca y de color, géneros de punto, bufandas, abriguitos blancos y color para niños, vestidos confeccionados para señora, vestidos para niñas, delantales, faldas, ropa blanca, mantelerias, toallas. Preciosos gustos en franelas de algodón y lana para la confección de camisas á medida.
Camiseria CASTILLERO
35, Mayor pral., 35

LA NUEVA ELECTRA
Es el establecimiento más completo de esta provincia en artículos de electricidad.
Las mejores marcas en lámparas de filamento metálico desde 10 hasta 600 bujías para todos los voltajes.
Surtidos y elegantes aparatos de metal.
Cristalería fina, nacional y de Bohemia.
Contadores eléctricos de distintas marcas.
Teléfonos y timbres.
Material para alumbrado de gas acetileno y petróleo.
Proyectos y presupuestos gratis sobre instalación de centrales eléctricas.
Tendido de líneas eléctricas, telegráficas y telefónicas.
Montaje y reparación de maquinaria eléctrica.
Especialidad en bobinajes de todas clases.
Material eléctrico en general.
Representante exclusivo para esta provincia de **GONZ. ELEKTROFAS GESELLSCHAFT DE HAMBURGO** (Fábrica de motores y dinamos)
ISARIA ZÄHLER WERKE DE MUNICH (Fábrica de ventiladores y pequeños motores)
Aparatos de calefacción eléctrica. Gramofonos y discos.
La Nueva Electra = Viuda de C. Garrachón
MAYOR PRINCIPAL, 69 - PALENCIA

Escopetas
Marca registrada.
EDUARDO SCHILLING S. EN C.
MADRID - BARCELONA - VALENCIA
Catalogo ilustrado franco

La industrial Camera Sevillana
Calle de Don Sancho, núm. 15
Venta de camas al contado y en PLAZOS de Ptas. 2,50 semanales
Las que fabrica esta casa son las más elegantes y mejores que se construyen en España. Las hay en negro esmalte, doradas y queladas. Precios desde Ptas. 25 á 600 una.
Calle de Don Sancho, núm. 15, Palencia
Junto al almacén de maquinaria agrícola de los señores Jery Martín e Hijos, Alaejos.